

ANNÉE 2018 - 2019
67^{ème} Année

Président International : BARRY RASSIN

Soyons l'Inspiration

Gouverneur : CATHERINE MULNET

Osons le changement pour notre avenir

Président : MICHEL FLOUTARD

BULLETIN DU CLUB N° 2902

RÉUNION STATUTAIRE DU 18 Décembre 2018

THEME DU MOIS : la prévention et traitement des maladies

PRESIDENT DE REUNION : Michel FLOUTARD

PRESENT(E)S : JEAN BACHMANN, Jacques DANIEL, PAUL DESCAMPS, Frédéric FILLY, Jean Claude FISCHER, Michel FLOUTARD, Didier GIROMPAIRE, Olivier GRAFTIEAUX, Pascal LANGLET, Franck de LAROUSSILHE, Chantal LE QUERRE, Patrick LECOMTE, Philippe LEGRAND, Marc LONGOBARDI, André MATHIAS, Jean Claude MONTI, Bernard PICHON, Patricia RASPILLER, Christine ROYNIER, Jacques VALADON et Gérard WEISS.

Rappel : Les absences sont à communiquer au protocole au plus tard le vendredi précédent la réunion statutaire

PRESENCE EXTERIEURE : Patrick LECOMTE le 10 Décembre au club de Royan.

ANNIVERSAIRE : Frédéric FILLY né le 25 octobre 1954

Ça s'est passé un 25 octobre :

- 📅 732 : Le chef des Francs, Charles MARTEL, arrête une armée arabe au nord de Poitiers. Les vaincus se retirent. C'en est fini des incursions musulmanes au nord des Pyrénées
- 📅 1147 : Après quatre mois de siège, Alfonso ENRIQUES, premier roi de Portugal, enlève Lisbonne aux musulmans qui l'occupaient depuis plus de quatre siècles.
- 📅 1836 : Est érigé à Paris, sur la place de la Concorde, un obélisque en provenance du temple pharaonique de Louqsor (Égypte) et vieux d'environ 4.000 ans
- 📅 1881 : Naissance de Pablo PICASSO
- 📅 1954 : Signature des Accords de Paris, qui prévoient la pleine souveraineté à l'Allemagne, et son adhésion à l'OTAN.

Et naissance d'un encore jeune homme (il est, né la même année que moi !!) Frédéric !!!!!

Bon Anniversaire Frédéric !!!!!!!

N'oublions pas aujourd'hui de fêter l'anniversaire de notre expatrié Jean MICHAU né le 18 décembre 1931

Tout le Club se joint à moi pour te souhaiter un bon Anniversaire !!!!!!!



INFOS DU CLUB

Remise d'un PHF à Olivier GRAFTIEAUX.

Phillipe Legrand tient à honorer, son conseiller pour son soutien pendant sa présidence, actif dans ses actions et ses levées de fond, Olivier est aussi un homme de l'ombre, soutien discret et efficace.



JANVIER 2019

- 1 Le 08 : Dîner avec conjoints et causerie de Charles
- 1 Le 10 : Comté chez Patricia
- 1 Le 15 : Apéritif conférence avec St Vincent de Paul
- 1 Le 22 : encore un apéro !!
- 1 Du 25 au 27 janvier 2019 : Le voyage du Président
Remise des billets d'avions par Patricia (tout le monde aura bien le sien ; ouf !!!).
- 1 Le 29 : Dîner avec conjoints pour assister à une conférence de Mme RUCQUOI sur « les chemins de Compostelle »

PLANNING : LES FAITS MARQUANTS DE 2019

- 1 Le 2 février : Jetons le Cancer
- 1 Le 5 février : nous aurons la visite du Gouverneur
- 1 Le 14 avril : Promenade dominicale en Eure
- 1 Le 14 mai : le Prix Servir
- 1 Le 18 mai : La compétition de Golf
- 1 Le 14 juin : le Karting
- 1 Le 23 juin : la brocante
- 1 Et pour finir le 28 juin la quille !!! (Non enfin la Passation quoi !!)

INFO DES CLUBS VOISINS

Petit rappel pour Les Restos du Cœur du Val d'Oise qui organisent leur Opération Paquet cadeau pour les fêtes de Noël au Grand Cercle - Centre Commercial Art de Vivre

Il reste encore 1 créneau à pourvoir le lundi 24 décembre, de 15h à 17h30 (en duo avec leur Présidente, Colette LEVAILLANT !).

En cliquant sur le lien suivant, il est possible de visualiser le planning et de s'inscrire

<https://docs.google.com/spreadsheets/d/10jBshqijfjlfZBKD3pFOS5bM4D2XUFL7hfZTejkcSDo/edit?usp=sharing>

LE FAIT DU JOUR : L'AG

Le Secrétaire / Bulletinier
Didier GIROMPAIRE



*Note de l'édition : Dernier bulletin de cette année
Bonnes et heureuses fêtes à toutes et à tous
À l'année prochaine*

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT PHILIPPE LEGRAND
ANNÉE 2017-2018
66^{ème} Année
Président International : Ian RISELEY
Gouverneur : Françoise DURAND
Président : Philippe LEGRAND

Chers amis,

Nous sommes réunis ce soir pour faire le bilan final de l'année Rotarienne 2017-2018. Comme tout bilan il se doit d'être équilibré. Il l'est sur le plan financier, notre Trésorier va vous présenter les comptes, il l'est également sur le plan de l'esprit rotarien grâce à l'épaisseur de la ligne « réussites et satisfactions ».

Lors de ma passation j'avais placé ma Présidence sous le signe d'une présence accrue sur Pontoise et de ce point de vue je considère que cette ambition a été atteinte avec de nombreuses actions pour et à Pontoise. J'avais également appelé à plus de manifestations interclubs, notamment sur l'organisation de conférence conjointes, ainsi que l'approfondissement des liens avec les milieux d'affaires et l'accélération des recrutements : sur ces points, force est de constater que le bilan est moins flatteur.

J'avais souhaité que nous nous mobilisions pour consolider les actions historiques de levées de fonds, en initiant un nombre limité d'actions nouvelles destinées à assurer des relais de collecte de fonds. De ce point de vue, avec de belles initiatives et de nouveaux bénéficiaires je pense que nous pouvons collectivement être satisfait. Je vous laisse le soin d'en juger individuellement bien entendu mais, à titre personnel, j'estime que globalement nous aurons eu de nouveau en cette année 2017-2018, l'Impact Réel auquel appelait notre président International Ian RISELEY

Voici les grandes lignes de cette année rotarienne :

1. LES ACTIONS SOCIALES

- **Les Olympiades à Böblingen** : Juillet 2017

Notre Club s'est associé à l'événement en finançant les vestes de survêtement logotées de la délégation de Pontoise constituée de jeunes sportifs et d'élus et responsables municipaux et j'ai profité de ma présence au sein de la délégation pour visiter le RC Böblingen

- **Mon Sang pour les Autres** : Novembre 2017

Collecte de Sang organisée à la Clinique Sainte Marie le 15 novembre 2017.

100 donateurs, 91 poches collectées. Une belle opération en léger retrait par rapport aux années précédentes, sans doute du fait des nouveaux horaires imposés par l'EFS

- **La Banque Alimentaire** : Novembre 2017

Durant deux jours, les 24 et 25 novembre 2017, en association avec le RC Cergy et le soutien des Scouts de France (section de Pontoise) et des lycées professionnels de l'Hautil et Galilée.

10,5 tonnes collectées au profit du Maillon et du Pélican par 90 bénévoles dont 40 extérieurs aux 2 Clubs.

- **Espoir en Tête** : Mars 2018

Le 9 mars 2018, soirée Espoir en Tête pour recueillir des dons pour la lutte contre les maladies du cerveau. 35 tickets achetés (comme les années précédentes), peu remplacés. Clairement décevant. Il conviendra je pense de s'interroger sur la manière d'appréhender cette action.

- **Prix Servir** : Mai 2018

Organisée avec les Rotary Clubs de L'Isle Adam, Magny en Vexin et Taverny-Beauchamp, la 32^{ème} cérémonie des Prix Servir s'est tenue le 15 mai 2018 en présence de Catherine NOYER RIVAUX, Past-gouverneur qui représentait Françoise DURAND et de Mr Armand PAYET, Conseiller Départemental en charge de l'Egalité des Chances et des Actions Éducatives et Citoyennes représentant Mme Marie-Christine CAVECCHI, Présidente du Conseil Départemental.

Nos 3 lauréats étaient Mme BERANGER et Mr HOUZARD pour le Dévouement et Mr LEFEVRE pour le Civisme

- **La Jeunesse** : Bourse d'Études

Cette année, avec les clubs de St Germain et l'Isle Adam, nous avons financé la seconde partie de notre contribution en soutien de la Bourse d'études internationales de la Fondation Rotary pour Mlle Coralie KLIPFEL qui a été admise à UCLA aux États-Unis pour finaliser sa thèse de droit international, concernant les lois d'exception dans le monde. Elle est venue partager son expérience avec les Clubs donateurs en Décembre 2017 (Michel FLOUTARD nous y représentait) et devrait venir nous présenter un compte-rendu détaillé de son année dans les mois qui viennent.

• Aide aux entrepreneurs

Via la plateforme de microfinancement Babyloan, nous prêtons à des petits entrepreneurs dans le monde entier.

• Projet d'eau à Natitingou / Benin

L'eau est au cœur des défis à relever à l'avenir pour le Rotary (cf. conférence à l'Unesco de mai 2018).

Le comité a décidé à l'automne 2017 de soutenir à hauteur de 3000€ (qui seront pris sur les réserves du Club), le projet d'amélioration de la fourniture d'eau au centre du Bon Samaritain qui nous avait été présenté l'an dernier par les docteurs BOTTON et PHILIPPI.

Engagé à nos côtés grâce à l'intervention de notre ami Philippe JACQ, son Club du Vésinet apportera 5000€ à ce projet qui fait l'objet d'une demande de subvention du District.

2. LES COLLECTES DE FONDOS

2.1 : Le Rotomobile 2.0 / 30 Septembre 2017

Rallye dans le Vexin au profit des Restau du Cœur couplé avec une animation à Pontoise sur les bords de l'Oise sur le thème de la Prévention et de la Sécurité Routière. C'était une première sous cette forme pour cette action qui s'avère encourageante.

- Levée de fonds au profit d'un nouveau bénéficiaire (1600 € + plateaux repas en trop distribués par la maraude), partenaire qui nous a fourni en partie les effectifs dont nous avons besoin sur le terrain et qui comme prévu a renouvelé l'aventure en 2018.
- Surplus financier (de l'ordre de 1 250 €) pour alimenter les caisses du Club ...

2.2 Millau ...Sans Bornes / 30 Septembre 2017

Nous avons soutenu le défi sportif de Julien BIGORNE d'accompagner une jeune handisport dans son rêve d'être la plus jeune coureuse du marathon de Millau et puis ensuite de courir les 100 km. Quand je dis « on » c'est financièrement le Club et certains de ses membres à titre individuel et Jérôme de CLAIRVAL sur le plan financier, logistique et sportif, en pédalant à ses côtés pendant cet exploit.

3 000 €- dont 345 € versés par le RCP - ont été collectés directement par la Fondation de l'Hôpital de Pontoise et cette somme n'apparaît donc pas dans les dons versés par le RCP cette année. Elle n'en est pas moins reconnue par la Fondation comme générée ou facilitée par notre Club et a servi à financer une fresque qui égaye le hall du pavillon psychiatrique de l'hôpital. L'inauguration a eu lieu le 21 septembre 2018 en présence de nombreux membres du Club.

2.3 Jetons le Cancer / le 3 Février

Nouvelle action initiée par notre ami André MATHIAS qui s'est inspiré de l'exemple de Clubs de la Région Rhône Alpes. Vente pour 1€ pièce de jetons de caddy à l'entrée du Leclerc d'Osny la veille de la Journée Nationale Contre le Cancer.

Pontoise a été le premier Club du District 1660 à adopter cette action. Nul doute que nous ferons des émules. 1 310 € collectés pour cette première, au-delà de la moyenne nationale ;

L'opportunité de faire bénéficier à l'avenir le service d'oncologie de l'Hôpital de Pontoise de cette opération a été évoquée avec Pauline AMAUDRY en charge de la Fondation de l'Hôpital de Pontoise.

2.4 Trophée de Golf / 2 Juin 2018

Le 16^{ème} Trophée de Golf a réuni 70 participants le samedi 2 Juin 2018 au Golf de Cergy. On pouvait craindre un essoufflement face au nombre croissant de compétitions caritatives de golf et de fait nous avons eu du mal à mobiliser les sponsors. Mais in fine participants et sponsors ont de nouveau manifesté leur satisfaction, le Trophée s'est déroulé dans une excellente ambiance et se solde par un gain de 3 900 €.

2.5 Karting- Trophée de l'Espoir / 15 Juin 2018

Grâce à une forte mobilisation pour enregistrer les sponsors historiques et en attirer de nouveaux nous avons pu compter 31 karts au départ du 17^{ème} Trophée du Karting de l'Espoir le 15 Juin 2018. Nous avons ainsi pu remettre un chèque de 24 500€ à ABCF Mucoviscidose lors de la soirée et, innovation cette année, les recettes nettes de la « buvette Jean QUENTIN » seront reversées à un bénéficiaire local atteint de Mucoviscidose qui nous sera proposé, à notre demande par Alexandra CALDAS, la jeune « Rameuse » que nous avons soutenue l'an dernier. J'ai relancé récemment Alexandra sur ce sujet

2.6 Brocante

Constants dans notre choix d'une brocante de qualité nous avons accueilli pour cette 9^{ème} édition, le 24 Juin 2018 une quarantaine d'exposants pour une recette nette de 1 900€ en sensible hausse, particulièrement bienvenue en cette fin d'année rotarienne pour alimenter les ressources du Club.

3 LES DONNS

Au total (Je vais laisser le soin à notre Trésorier de mentionner les montants individuels) nous pouvons être fier d'avoir de nouveau cette année versé plus de 50 K€ à des associations locales ou internationales en dépit d'un contexte plus « challenging » que jamais.

Il s'agit assurément d'une belle performance collective. Grace aux recettes de fin d'année et à la reprise de provisions faites lors de l'exercice de Fernando MARIA pour l'accès Wi-Fi des services pédiatrie de l'hôpital de Pontoise, projet qui ne se concrétise pas, nous avons pu renouer avec les dons à Éragny Lecture et la Conférence Saint Vincent de Paul à Pontoise.

4 LA VIE DU CLUB :

4.1 Effectifs

32 membres à fin Juin. Nous avons eu à déplorer cette année 2 démissions (Sylvie CABRITA et Françoise GOURGOU) et bien entendu le décès de Jean QUENTIN. Samy YAICHE nous avait rejoint en Septembre mais malheureusement des problèmes personnels l'ont empêché d'être présent à nos réunions et actions et nous sommes convenus de sa radiation des effectifs au 30 juin. Le bilan sur l'année est donc de -3 membres.

4.2 Convivialité

Sur ce chapitre et pour commencer j'ai eu le bonheur et le privilège de célébrer cette année en présence de nombre de membres, conjoints et invités extérieurs les Jubilés d'Or de Charles FINKELSTEIN et de Paul DESCAMPS qui tous deux nous ont ravis de leurs témoignages. Grands moments de convivialité, de souvenirs et d'émotion.

- Passation le 1^{er} Juillet en présence du Gouverneur au Dôme de Pontoise avec célébration du Jubilé de Paul DESCAMPS et lancer de lanternes magiques
- En Août quatre diners d'été avec selon la tradition des menus variés. Merci aux LANGLET, LECOMTE, LEFEBVRE et VALADON.
- Le 12 septembre Armelle a reçu les conjoints pour un dîner à la maison
- Le 14 Octobre le Coin du Feu a réuni 19 participants chez 2 recevants
- Voyage en Ajoie chez nos amis des Rangiers : 16 participants du 17 au 19 novembre pour les fêtes de la Saint Martin. Un grand moment d'échanges avec nos hôtes autour du cochon ...sous toutes ses formes.
- Grande Soirée au Dôme de Pontoise le 8 décembre 2017 en présence du Maire de Pontoise, et des Présidents ou représentants des Clubs de Conflans, Triel et l'Isle Adam. Au cours de cette soirée nous avons remis un PHF à Julien Bigorne en reconnaissance de son engagement caritatif aux côtés du Rotary et un chèque de 6 000 € à ABCF Mucoviscidose correspondant aux fonds collectés via Fosburit dans les différentes phases des Marathons de l'Espoir. Beaucoup d'émotions et une très belle assemblée de champions sportifs entourant Julien
- Galette des Rois. Cette année nous avons opté pour une soirée interclub le 10 janvier à Cergy (avec également le RC Conflans). Grande réussite avec une nombreuse participation de nos membres et conjoints.
- Le 22 avril, nous étions 11 membres et conjoints au départ à la Marche de Printemps organisée par Valérie BACHMANN dans la campagne (les marais ?) du Vexin Normand, mais par un prompt renfort 20 pour l'Apéritif offert par Valérie et Jean et le déjeuner à Gisors
- Voyage du Président du 27 au 29 Avril à Vichy ; 25 participants au final pour célébrer Napoléon III, dîner à la Table de l'Empereur, danser au Grand Bal ou jouer au casino et vivre l'Aventure Michelin à Clermont. Une clé USB avec quelques photos souvenirs a été remise aux Rotariens participants.
- 21 participantes au Dîner des Conjoints le 12 juin 2018. Participantes car de facto les conjoints manquaient à l'appel

4.3 Conférences.

- Intervention du Professeur Levy sur les recherches menées par l'IVS sur l'Angiogenèse lors de notre réunion du 24 Octobre au cours de laquelle nous lui avons remis les fonds collectés lors des obsèques de Jean Quentin

- Présentation in situ du dispositif d'intervention des secours du Val d'Oise lors de la visite du CODIS à Neuville le 10 Octobre.
- Conférence de Paul DESCAMPS le 29 mai sur la Mitochondrie ou « Les structures cellulaire et leur rôle : Une nouvelle piste pour lutter contre le cancer ».

4.4 Anniversaires

Cette année, après une présentation des évènements historiques et les naissances célèbres de leur jour anniversaire chacun a reçu une brique à champagne en plexiglass.

4.5 Relations avec les autres Clubs.

Une seule manifestation interclubs, à Cergy réunissant Cergy, Conflans et Pontoise autour de la Galette des Rois. Nos contraintes de logistiques et de calendrier nous ont empêché d'assurer la réciprocité.

Nous avons par ailleurs déjà évoqué la Banque Alimentaire réalisée conjointement avec Cergy et le Prix Servir avec L'Isle Adam, Magny et Taverny.

Comme chaque année nous avons été nombreux au Salon du Terroir à Presles (RC l'Isle Adam), un peu moins à la soirée Année 80 et au Salon de la Bière à Osny (RC Cergy).

En retour Conflans, L'Isle Adam et pour la première fois Meulan Les Muraux ont participé au Karting de l'Espoir

4.6 Relations avec le District

Notre Gouverneur était présente lors de la Passation le 1er juillet et les célébrations de Jubilé de Paul DESCAMPS et Charles FINKELSTEIN.

Nous avons répondu présents à toutes les Conférences du District, à la Conférence du RI à l'Unesco, à l'Assemblée de Formation et aux diners des Présidents. Pour autant c'est un domaine dans lequel nous devons faire un effort, trop peu de membres se mobilisant pour ces ½ journées fort intéressantes.

4.7 Relations avec la Mairie

Ayant souhaité privilégier notre implication sur Pontoise pendant mon année je suis particulièrement heureux de la présence des élus lors de nos manifestations. Philippe HOUILLON, maire de Pontoise et d'autres élus étaient présents lors de la Passation, de la remise des prix du Rotomobile, de la soirée « Julien BIGORNE » au Dôme, de la remise du Prix Servir, de la Brocante

Tous nos événements « pontoisiens » bénéficient d'un soutien des services de la mairie et nous avons initié sous ma Présidence notre nouvel événement, le Salon du Chocolat et du Champagne qui s'est tenu les 16, 17 et 18 novembre 2018 au Dôme à Pontoise, dans le cadre d'une association Mairie /RCP qui nous a permis de bénéficier de l'accès gracieux au Dôme pendant ces 3 jours, des conseils et des moyens de communication de la Municipalité.

5 LA COMMUNICATION

Notre site informatique <http://rotary-pontoise.org>, régulièrement mis à jour, permet à tous (à commencer par les membres.) d'accéder facilement à toutes les informations du club.

La presse locale (La Gazette du Val d'Oise, Contact Entreprises, Pontoise Info) s'est faite à de nombreuses reprises l'écho de nos actualités, contribuant en cela à notre visibilité sur Pontoise.

Nous avons sans doute moins relayé l'information sur les réseaux sociaux (Facebook RCP Membres, Facebook Karting RCP, Facebook Rotomobile RCP) que nous aurions pu.

Voici certainement un point à privilégier dans les années à venir.

Nous avons, je l'ai décrit, réalisé collectivement une très belle année rotarienne en dépit d'un démarrage difficile. Avant donc de céder la parole à notre Trésorier pour le rapport financier, je vous remercie tous pour cette année, en particulier l'équipe du Comité qui a toujours été présente dans la conduite du Club et des actions, en y associant bien évidemment nos conjoints dont le soutien est essentiel et qui contribuent efficacement à la réussite de nos actions.